

Der Gesellschafter.

Ein Wochenblatt
für alle Stände.

Funfzigstes Stück.

Ludwig der Eiserne
Landgraf von Thüringen.

Mit zu viel Milde regierte Ludwig der Vierte sein Thüringerland. Die Großen, weit entfernt seinem Beyspiele zu folgen, nutzten diese Nachsicht, um ihre Unterthanen recht zu drücken. Jeder Edelmann war ein harter Tyrann; alle übrige Landbewohner Sklaven. Während der grausamen Hungersnoth, die von 1067 bis 1072 im Lande wüthete, hatte niemand Getreide als die Edelleute. Ungeheure Vorräthe hatten diese in ihren Speichern aufgeschüttet, und wer sich vom Hungertode retten wollte, mußte sich an seinen Edelmann verkaufen, wo acht Tage Brod schon ein guter Preis war. Auf diese Weise ward die Hälfte Thüringens Leibeigen. Ludwigen blieb das harte, drückende Joch seiner Unterthanen, die unter der schweren Bürde fast erlagen, eine ge-

Jahrg. 1808.

[50]